

一七八

エッセイ  
ナビ

ことを「Cゾーン」と呼び、Cゾーンから飛び出すことを冒險教育とか、人間の自然体験教育法と呼んでいます。

私は、子どもたちが大人に求めているのは、一緒に遊んでくれる行為ではなく、一緒に共感していく「おっ」と思った大きな瞬間がチャンス。す。

感覚がきっと動きだしますよ。  
（尼崎市立美方高原自然の家所長 田中晉人）

「こ」の花、きれい」「こ」の全てに慣れたのではな  
いの虫、面白いね」「こ」のぐ、発見するという「心  
穴、何だろう?」が躍る」素直な気持ちを  
子どもたちにとって目いつしか忘れてはいるだけ

大人がこのCゾーンかくれる感覚だと考えて、う飛び出し、自然や生活します。の営みから得ることでの時には「この花、何で生きる、発見する喜びや瞬いつの？」と知識を求める

チャンスを逃さない！

心躍る瞬間を大切に

歩いているだけでもいろんなのを見出し、感動しながら楽しんでくれます。でも大人になつた今、新しい

だと考へています。

発見をしたというよつた  
日常の驚きは少なくなり  
ました。周囲の自然や人  
間の営みは日々変化して  
いるはずなのに、慣れて  
しまったからでしょうか

だと考えています。人間は成長する過程の中でいろんな「殻」をつくり影響していくであります。大抵は物事の見方を固定してしまい、「ふるさと」安心できる自分の殻から出ることなく日々を過ごします。私たち自然体験教育の中では、その殻の出ししていくことができま  
間を大切にしている姿は、子どもの心にも大きくなります。大抵は物事の見方を固定してしまい、「ふるさと」安心できる自分の殻から出ることなく日々を過ごします。私たち自然体験教育の中では、その殻の出ししていくことができま  
てくるかもしませんが、「何だろうね」と一緒に悩めばいいのです。一緒に野山や近所を歩くことが大好きになります。知識で対応しようとするから、子どもの質問に答えるのが面倒くさくなることがあります。感覚で対応しましょう。



## 心躍る発見を求めて出掛ける子どもたち